

Julio Andres Nalor

# LA LEALTAD

Redacción y Administración

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO

Precio de suscripción

Parterre de S. Francisco n.º 64  
Teléfono núm. 240

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES

Al mes . . . 50 céntimos

Año IV

Alcoy 31 de Agosto de 1916

Número 185

ITALIA Y ALEMANIA

## OTRA DECLARACIÓN DE GUERRA

A partir de ayer Italia se considera en guerra con Alemania. Así lo ha declarado el Gobierno de Roma al de Berlín, por mediación de Suiza.

La nueva guerra no puede sorprender a nadie: era algo que lentamente, necesariamente, se iba preparando, y lo extraño era que no se hubiese llegado a ella ya. Sin embargo, tiene su declaración una importancia innegable para mientras dure la guerra y para el día del concierto de la paz.

Cuido Italia durante mucho tiempo de advertir que ella hacía «su guerra». Su guerra era la explosión de los sentimientos contra Austria, la reivindicación de sus territorios irredentos, la lucha con el enemigo tradicional.

Alemania no entraba en sus odios. Ciertamente cuando se desarrolló en la Libia la política colonial de Italia, Alemania no fue defensora de ella, pese a los lazos de la Trípolice. Sin embargo, muchos, muchísimos italianos, siendo austrofobos, sentíanse germanofilos. Las relaciones comerciales italo-alemanas eran grandes; no existían motivos de rivalidad territorial entre las dos Potencias; el turismo alemán era una preciada fuente de ingresos en Italia y todo ello había engendrado en los años de duración de la Trípolice un sentimiento de franca cordialidad entre italianos y alemanes.

Al declararse la guerra italo-austriaca, ese sentimiento no se alteró. La corrección con que procedió el Príncipe de Bülow en las negociaciones que la precedieron, el reconocimiento hecho por el mismo de las aspiraciones italianas, fueron un motivo para que tal alteración no existiera. Italia y Alemania quedaron en una situación equívoca. Sus relaciones diplomáticas se interrumpieron pero el estado de guerra no llegó a producirse.

La fuerza de la realidad era, sin embargo, mayor que la voluntad de unos y otros. Alemania ayudaba

a Austria en una política balcánica completamente antiitaliana: Italia llevó sus tropas a Valona y Durrazzo. Italia sufrió el encarecimiento del flete: hubo de disponer de los barcos alemanes refugiados en sus puertos. Sobrevinieron después medidas comerciales de hostilidad recíproca, con sus consiguientes represalias.

Y, sin embargo, la guerra italo-alemana no llegaba a estallar. Italia resistía la sugestión de sus aliadas de ahora para que no hiciera «su guerra», sino «la guerra de todos», y a aun cuando participaba en ésta con medidas de vigilancia naval en el Adriático, con auxilios tan precitados como el que presto en el transporte y reconstitución del Ejército serbio en Corfu, con la ligazón de sus operaciones militares en el Trentino y el Isonzo a las de otros frentes, no llegaba a aceptar por completo la fórmula de la unidad de guerra.

Alemania, por su parte, renunciaba a auxiliar a Austria en su lucha con Italia; aceptaba el secuestro de buques, fórmula que le había servido para declarar la guerra a Portugal; tomaba represalias comerciales contra los italianos, pero no llegaba al estado de guerra efectivo. Antes, al contrario en la distribución de sus tropas balcánicas estudió el encontrarse en su camino con las de Italia. ¿Por qué esto?

¿Era que Alemania no quería la guerra con Italia, para evitar la cooperación de ésta en las operaciones del frente francés? ¿Era que quería conservar un lazo de unión, siquiera fuese tan tenue, para el día de la paz? ¿Era que en sus combinaciones económicas del futuro, en esa unión aduana que pretende, quería reservar a Italia algún puesto?

Así las cosas, llegaron los últimos acontecimientos balcánicos. Italia ha comprendido que era inútil el equívoco. No le convenía dejar de hacer acto de presencia en Salónica, y al hacerlo se encontraba en su camino con Alemania. Con esa íntima convicción envió a Salónica sus contingentes; eso fue expresado por todos

los periódicos, desde *Il Corriere d'Italia* hasta *L'Udea Nazionale*. El Gabinete de Roma ha preferido no aguardar más, y ha declarado la guerra al Imperio alemán.

La situación adquiere con ello una mayor claridad, y con ello también Italia arrumba la primera fórmula: la de «hacer su guerra», para «hacer la guerra de todos». El último lazo de la Trípolice se ha roto. M. B. ni puede sentirse satisfecho pues ha triunfado en toda la línea su gráfica frase de: «Unidad de acción en unidad de frente». Militarmente, ya había triunfado; pero ahora ha triunfado también en la diplomacia.

## Pensando en el otoño

El ministro de Hacienda cumple su propósito de no tomarse descanso. Obligado a ir a San Sebastián para asistir al Consejo de haciendas, supo sustraerse a los encantos de la admirable ciudad, para volver a la ruda labor, mas ruda por las fatigas de este verano implacable que padecemos.

¿Que hace el ministro de Hacienda? Esto se preguntan las gentes, y es natural que comenten cuantas especies ha puesto en circulación la fantasía o el cariño. El Sr. Alba las ha desmentido todas en globo, y ha hecho bien; pero la gente sigue preguntándose: ¿que prepara el ministro de Hacienda?

La juventud del Sr. Alba, sus talentos notorios, sus arrestos innegables, sus promesas en el Parlamento, sus excitaciones a la opinión, siempre que se le ha ofrecido coyuntura, hacen pensar que no se conforma el ministro con preparar un Presupuesto formulario, sino que aspira a presentarnos un plan vasto, lleno de reformas, mas o menos radicales en el fondo, pero todas de radicalísimas apariencias innovadoras.

Realmente, eso se le ha pedido por muchos, y con estas reclamaciones podrá defenderse el señor Alba de los que le acusan de ambicioso en sus planes.

Pero, ¿con que alcance y con que intención se presentará esa

obra? ¿Pretenderá el Sr. Alba que todo eso sea ley antes que el Presupuesto, o a la vez que el Presupuesto, que tendrá que promulgarse antes del 1.º de Enero de 1917? ¿Se presentará a las Cortes con el empeño principal e inmediato del Presupuesto, sin perjuicio de seguir después deliberando sobre esas reformas, que en su día se incorporen a la ley económica del año venidero?

Si lo primero, habrá que convenir en que el Sr. Alba trata sólo de tener una bandera; si lo segundo, habrá que reconocerle la nobilísima intención de una obra patriótica.

Porque no hay que hacerse ilusiones: los síntomas son de que las Cortes se abran en el mes de Octubre, y lo mas adelantado posible. La experiencia de muchos años enseña que en esa temporada de otoño no se saca más que el Presupuesto y aquellos proyectos que no susciten discusión. Ni los Gobiernos parlamentariamente más fuertes que en España hemos conocido, han logrado sacar de nuestras Cámaras en una semana un Presupuesto. Basta recordar el anterior periodo de sesiones, para comprender que no esta el actual Gobierno en condiciones de semejante fortaleza.

Si desde el primer instante no se procede a la elaboración del Presupuesto; si le comienzan a crear dificultades con esos otros proyectos, que si son radicales reformas han de ser muy discutidos, el conflicto se planteará muy pronto, y el conflicto puede ser de extrema gravedad.

Suponemos que, al trazar planes no se perderán de vista estas lecciones de la experiencia.

## UNA ADVERTENCIA O UN ANUNCIO

Pocas líneas, ya que a la altura a que están las cosas, huelgan las largas explicaciones.

Hemos hablado profusamente de la famosa *nota*, combatiendo la manifiesta anti-neutral a que responde y censurado la actitud del Gabinete, porque, en vez de concluir con toda franqueza el ho-

nor que ha pretendido dispensarnos M. Briand, se acoge al procedimiento curialesco del expediente dilatorio. Ratificamos sobre estos extremos nuestras claras y rotundas manifestaciones de los días anteriores.

Coincidiendo con el estrépito de la susodicha nota ha dado una el partido reformista, que a Don Melquiades tiene por capitán, mientras algún periódico, con tal de hacer la causa de Francia, no vacilaba en poner en evidencia, aunque no lo haya conseguido, la conducta enteramente correcta, discretísima y patriótica, de nuestro embajador en Berlín.

Uno y otro caso, pero mas el primero, demuestran claramente que, con mayor o menor recato, a veces como ahora, sin recato de ningún linaje, se labora contra las conveniencias de España y las aspiraciones, anhelos e intereses del pueblo español.

Que éste no quiere de ninguna manera tomar parte en la guerra, que su deseo, y mas que deseo, decisión inquebrantable, es mantenerse neutral, está fuera de toda discusión. Ir, pues, contra la neutralidad, es ir contra la conveniencia de España y es, sobre todo, colocarse en pugna franca y declarada con el pueblo.

Don Melquiades Alvarez puede opinar lo que mejor le parezca y hacer lo que más le cuadre; abierta está la frontera para que se marche a Francia, y medios tiene para ir a Salónica o a Rusia y dar fe de sus amores aladofilos.

Lo que no puede hacer Don Melquiades, ni nadie, es campaña enderezada contra la neutralidad, es decir, la puede hacer, eso es indudable, pero con el riesgo que corre todo el que perpetra la locura de situarse, y no ya con sus opiniones, sino con sus hechos, frente a la inmensa mayoría, por no decir a la totalidad de la nación española.

Ir a la guerra, complicarnos en la guerra sería llevar a los españoles a que cayeran a montones en las trincheras abiertas en el suelo de Francia, ir a la guerra sería comprometer para siempre el porvenir de España, que en medio de las obscuridades presentes, y para plazo no lejano, lo vislumbra el patriotismo seguro y brillante; llevarnos a la guerra valdría tanto como decretar la ruina definitiva de España y llevar la tristeza, el luto y la desolación a todos los hogares; quien nos metiera en la guerra ganaría, *nemine discrepante*, el título de verdugo de la Patria y de enemigo irreconciliable del pueblo español.

Así las cosas, nosotros tenemos

que decir unas palabras, que equivalen a anunciar un hecho: el que no tenga inconveniente, por compromisos masónicos ó por ambiciones políticas inconfesables, en situarse de tal manera, con sus palabras y con sus obras, de tal suerte que todos veamos en él al verdugo de la Patria y al enemigo irreconciliable del pueblo, que sepa que es candidato a ser arrastrado.

No aconsejamos la violencia person a nadie; pero si se violentan las cosas, buscando la ruptura de la neutralidad, a semejantes violencias responderá justificadamente con la suya el pueblo español.

Miguel Peñafior

### HIGIENE PRÁCTICA

## EL POLVO DE LAS CALLES

El verano es la época del polvo, y esta circunstancia invita a lanzar un nuevo alerta.

¿Sabéis lo que es el polvo de las ciudades? ¿Os habéis para lo alguna vez a pensar de qué está compuesto y cómo se forma el polvo de las calles?

Sobre un pavimento de ordinario desigual y fragil que se desgasta con el uso, poned, si quiera sea mentalmente, trozos y partículas de metal, piedra, carbón, cal y otros cuerpos minerales; agregad toda clase de restos, desperdicios y desprendimientos orgánicos, madera, trapos, hojas de hortalizas, cascara de frutos, huesos y plumas, uñas y cabellos, sudor y sangre; seguid poniendo excrementos de caballos, bueyes, perros, gatos y hasta excrementos humanos, ya que en las poblaciones mas cultas hay, como sabéis, ciertos rincones predestinados y que por todas partes tienen los niños carta blanca; entretenejed en esa masa los productos patológicos de los enfermos y convalecientes circulantes, la costra del varioloso con el esputo del tísico, la exfoliación epidérmica de la escarlatina y la erisipela con la falsa membrana de la difteria y el pus del forúnculo, las lágrimas de la oftalmia con la orina tífica.; confundid y revolved, en una palabra, los residuos industriales con los detritus en descomposición de cosas brutos y homores; los innumerables microorganismos de la putrefacción con los gérmenes vivos y resistentes de las enfermedades infecciosas.

Cuando todo esté bien revuelto y el sol principie a secar la masa, pongámonos todos a triturarla finamente. ¡Peatones, caballerías, carromatos, automóviles, apresurad la marcha, estableced el trán-

sito, pisa l y repisad hasta dejar bien molida toda esa inmundicia!

Ya está terminada la fabricación del polvo de la calle. Ahora, recoja el que se atreva un puñado y reflexione si tiene o no en la mano el más poderoso explosivo de la salud pública.

¡Y todavía si permaneciera sentado y quieto sobre el pavimento! El fango, que a la generalidad de las personas inspira mayor repugnancia, es mucho menos ofensivo, no mancha y contamina mas que el calzado y sólo entra en las casas por la puerta, en donde pueden tomarse precauciones de limpieza; da la cara. Pero el polvo es audaz y artero; a poco que lo dispersen la circulación y el viento, escala ágil e invisible los balcones y ventanas, penetra por aberturas y rendijas, y, cauteloso como un salteador, va registrando todos los aposentos y muebles antes de esconderse en los mas apartados y oscuros rincones de la habitación.

Si salís de ella para cruzar la calle, el atraco es inevitable: penetra la trama de vuestros vestidos, ensucia y contamina la cara y las manos, alojanosé en sus anfractuosidades, surcos y repliegues, se agarra y enreda entre los cabellos, y, encubierto y sutil, asalta las vías respiratorias suspendido en el aire.

Y no penséis que por esquivar en lo posible el cuerpo estais libres de sus asechanzas. ¡Ah!, no; sus precauciones para atraparos estan bien tomadas. Vueta y se posa sobre todos vuestros alimentos, que vendedores ignorantes o impudentes le presentan sin protección en las puertas, escapartes y mostradores de muchas expendurias, y si queda inerte en aquellos comestibles y bebidas que se esterilizan por el calor en la cocina, conserva sus iras en los que se consumen crudos, y, sobre todo, en aquellos que ni siquiera consisten después de adquiridos un mero lavado: fiambres y escabeches, entremeses y quesos, los pasteles y dulces muy avidos del polvo y el pan nuestro de cada día, tan manoseado como sufrido.

De suerte que no hay escape; aquel que por simple contacto externo no se expone a contraer ciertas enfermedades de la piel y el cuero cabelludo, esta, mediante el polvo, constantemente amenazado por las que afectan al aparato respiratorio o franquean las barreras que les opone el tubo digestivo. No quiero nombrarlas siquiera, para que ninguno piense que de proposito entenebrezco el cuadro; me parece que con lo dicho basta para que el lector

menos sagaz comprenda las poderosas razones que justifican el grito de alarma con que de continuo avisan el peligro los higienistas. Cuando se trata de las enfermedades transmisibles y evitables, todos ellos están conformes: el polvo es el enemigo, porque en el polvo cabalga el contagio.

Claro está que ese enemigo no se presenta por primera vez ahora; en todo tiempo existió, aunque sus daños pasaran inadvertidos. Pero la intensidad de la circulación, la convivencia más íntima y la tracción mecánica aplicada al transporte de cosas y personas en las calles de las populosas ciudades modernas, lo han hecho cien veces mas denso y temible; lo que antes fuera molestia y riesgo, es hoy azote y estrago. Por eso interesa mucho insistir en señalar el mal, haciendo ver la necesidad urgente de organizar bien la defensa.

Otro día, con mayor espacio, podré enumerar los medios mas prácticos con que contamos para el combate; la técnica sanitaria de las vías públicas es asunto vasto y complicado. Hoy sólo me he propuesto contribuir a ir despertando entre las gentes un profundo horror al polvo, sentimiento indispensable para alcanzar la limpieza y salubridad de la calle, en feo que reclama la colaboración de todos, y que es, en cierto modo, condición primera de la limpieza y salubridad de nuestras habitaciones.

LEANDRO RUIZ MARTINEZ.

## DEL AYUNTAMIENTO

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde D. Miguel Payá.

Fueron aprobadas sin discusión las actas anteriores y quedó enterado el Ayuntamiento de haberse impuesto una multa durante la semana, por infracción de las Ordenanzas municipales, en lo referente al régtuen de mercados.

Fueron ratificados algunos acuerdos de la Comisión de Ensanche sobre obras públicas.

Fasó a Comisión de Hacienda una instancia del Sr. Presidente de la Asociación de San Jorge, solicitando que lo que se recaude en actos públicos que estén incluidos en el programa oficial de Fiesta y no sean destinados a alguna Institución benéfica, sean ingresadas las cantidades recaudadas en dicha Asociación.

Quedó ocho días sobre la Mesa el extracto de las sesiones del mes de Julio último.

Se aprobaron varios informes

de la Comisión de Hacienda y Contabilidad entre ellos, uno referente a costear con cargo al capítulo de imprevistos, las Matriculas y libros para cursar los estudios del bachillerato a un alumno pobre del Colegio Luis Vives y otro del de la Purísima.

Se dió cuenta de una instancia de D. María Blanes Martí, viuda solicitante se inscriba a nombre de D. Cristóbal Pérez como usufructuario de su difunto marido, una cantera para la extracción de mampostería, que posee en el monte de San Cristóbal.

Dicha demanda quedó a estudio de la Comisión de Montes y Plantíos.

Se aprobó el Padrón de cédulas personales, pudiendo el público retirar de dichas oficinas las cédulas del corriente año, de 1.º del próximo Septiembre.

Sin ningún ruego se levantó la sesión que duró quince minutos.

## VARIEDADES

### EL CINE

En Marsella hay 40 cines (1913); en Lyon muchos mas; en Paris, pasan de 200; en Nueva York, 500; en Londres, otro tanto... en Birmania hay cines, en Bombay, en Singapoore... El cine es el amo del mundo; estamos en la edad del cine. El cine, como espectáculo es, sin duda ya un elemento transcendental de la mentalidad contemporánea. La industria colosal que representa, accesoria primero paralela después y rival impo- nente hoy del teatro, merece atención escrupulosa. Es un arma de eficacia incalculable. Como la dinamita, es vehículo de progreso y elemento brutal de destrucción. Ténesese por un espectáculo de familia y popular, y ese es, cabalmente, su mas grave peligro. Es un instrumento inapreciable de sugestión y de enseñanza infantil, y esa es la más temible amenaza que encierra. Es barato, en eso estriba la rápida generalización de los daños morales y fisiológicos que se le pueden atribuir. Prescinde de la palabra, y por eso universaliza las mas nefandas producciones. *Victor Espinós.*

### La Industria textil en España

El conjunto de la industria lanera española comprende, según las últimas estadísticas, 2.057 fábricas, con 340.410 telares, de los cuales hay 210.430 en Cataluña y los demás en Valencia, Salamanca, Aragón, Castilla y el resto del país.

La industria algodonera comprende 1.520 establecimientos repartidos la mayor parte en Bar-

celona y en Gerona, Lérida, Tarragona, La Coruña y Baleares.

La industria sedera se encuentra centralizada en Valencia y Murcia, con 252 fábricas.

### LA INDUSTRIA AUTOMÓVIL EN LOS ESTADOS UNIDOS

En Junio de 1915, los Estados Unidos poseían dos millones de automóviles, calculándose las compras anuales en 600.000 vehículos.

En 1913 se fabricaban en los Estados Unidos 500.000 coches al año, y en 1914 se elevó la cifra a 575.000.

El valor de esa producción se estimó en 2.300 millones de francos.

Una sola fábrica, la Compañía Ford, ha elevado su capital desde dos hasta cien millones de dólares.

La exportación es tan enorme, con motivo de la guerra, que desde dos millones de dólares en 1912, subió a 38 millones en 1913-14, y a 74 millones en 1915.

Solo Inglaterra compró, en 1915, automóviles por valor de 14 millones de dólares; Francia, 13.12 millones, y Rusia, 10 millones.

Las ganancias que están realizando las fabricas de automóviles de los Estados Unidos son enormes.

Al mismo tiempo, como aumenta a riqueza en el país, crece el número de personas que tienen automóvil.

### HEBDOMADARIO RELIGIOSO

**Viernes 1.**—S. Arturo.

Sta. María.—A las cuatro misa de comunión y reserva del Señor por el turno «Cor Jesús»; a las seis misa y ejercicio del Corazón Agonizante de Jesús con exposición del Señor; a las nueve misa mayor; al anochecer rosario.

S. Mauro.—Al anochecer ejercicio del Corazón de Jesús con exposición del Señor.

Sto. Sepulcro.—A las siete misa de comunión; al anochecer ejercicio en honor del Corazón de Jesús con exposición del Señor y sermón por D. José Boronat Payá.

S. Agustín.—Primer día de Cuarenta Horas por la Cofradía de Ntra. Sra. de la Correa. A las siete exposición del Señor; a las nueve misa mayor; al anochecer el cuarto ejercicio del novenario y reserva.

Esclavas.—Exposición diaria del Señor a las siete y reserva por la tarde a las cinco y media.

**Sábado 2.**—S. Esteban.

Sta. María.—A las seis y media felicitación sabatina y misa de exposición; a las nueve misa mayor; al anochecer rosario; por la noche vigilia eucarística por el turno «S. Mauro».

S. Mauro.—Al anochecer el tercer ejercicio del novenario de Ntra. Sra. de la Cueva Santa, con exposición del Señor.

Sto. Sepulcro.—Al anochecer salva por la V. O. T. del Carmen.

S. Agustín.—Segundo día de Cuarenta Horas. Como el día anterior.

domingo 3.—XII después de Pentecostés Ntra. Sra. de Consuelo.

Sta. María.—A las cuatro misa de comunión y reserva del Señor por el turno «S. Mauro»; a las siete y cuarto misa de comunión por la Cofradía del Rosario; a las nueve tercia, asperges, y función en honor de Sta. Rosa de Lima con sermón por el Sr. Arcipreste; por la tarde a las cinco ejercicio por la citada Asociación, con exposición del Señor y sermón por el Dr. D. Manuel Gidea.

S. Mauro.—A las siete misa de comunión; a las nueve misa mayor; por la tarde a las cuatro y media ejercicio con exposición del Señor por la Cofradía de Ntra. Sra. de la Cueva Santa.

Sto. Sepulcro.—A las siete misa de comunión; por la tarde a las cuatro ejercicio por la Cofradía de Ntra. Sra. de los Desamparados con exposición del Señor y sermón por D. José Boronat Payá.

S. Agustín.—Ultimo día de Cuarenta Horas. A las siete misa de comunión; a las ocho y media misa de exposición del Señor y a las nueve función con orquesta y sermón por el P. Enrique Vitar, franciscano; por la tarde a las cinco ejercicio sexto del novenario, reserva solemne, bendición, procesion pública por la plaza del Carmen, calles de D.ª Saurina, Mosen Torregrosa y Potavieja y plaza de San Agustín y gozos.

**Lunes 4.**—Sta. Rosalía.

Sta. María.—A las nueve misa mayor; al anochecer corona.

S. Mauro.—Al anochecer sigue el novenario de Ntra. Sra. de la Cueva Santa.

S. Agustín.—Al anochecer el septimo ejercicio del novenario de Ntra. Sra. de la Correa con exposición del Señor.

**Martes 5.**—S. Lorenzo Justiliano.

Como el día anterior.

**Miércoles 6.**—S. Eusebio.

Los mismos cultos del día precedente.

**Jueves 7.**—Sta. Regina.

Sta. María.—A las nueve misa mayor; por la tarde a las cinco vísperas y completas solemnes en honor de la titular; al anochecer rosario.

S. Mauro.—Al anochecer continúa el novenario de la Cueva Santa.

Sto. Sepulcro.—Al anochecer ejercicio por la Obra de los Juanes y las Marías con exposición del Señor y sermón por D. José Boronat Payá.

### AVISOS OFICIALES

*Don Miguel Payá Pérez, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad.*

Hago saber: Que confeccionado el Padrón de cédulas personales para el presente ejercicio de 1916, con arreglo a lo que determina la Instrucción de 27 de Mayo de 1884, artículo 6.º de la ley de 3 de Agosto de 1907 y el número primero del art.º 3.º de la ley de igual fecha que la anterior, se hace saber al público que desde el día de hoy y todos los laborables, de 10 a 12 empezará a cobrarse este impuesto en período voluntario, pudiendo los interesados pasar a recoger las cédulas por la oficina recaudadora de este Ayuntamiento, durante el plazo de tres meses que autoriza la citada Instrucción, debiendo hacer constar que transcurrido dicho plazo se procederá

contra los morosos por la vía de apremio

Alcoy 31 de Agosto 1916.

*Miguel Payá Pérez.*

## NOTICIAS

Según noticias, que verdaderamente deseamos ver confirmadas, un distinguido jefe de esta guarnición ha inventado un ingenioso aparato que aplicado al actual fusil mauser duplica, por lo menos, en igual espacio de tiempo, los disparos.

Lo que mas avalora el referido invento, es que el fusil no ha de sufrir modificación alguna, sino que basta aplicarle el nuevo aparato para duplicar los tiros.

Muchos celebraremos que una Comisión técnica estudie el invento y, le dar buenos resultados, se aplique a nuestro ejército.

Se encuentra enfermo de algun cuidado hasta el extremo de haber sido viaticada en la noche del pasado domingo, la respetable señora D.ª Consuelo Terol viuda de D. Juan Mora.

Con toda el alma deseamos a la paciente un alivio en la enfermedad que la aqueja.

El sábado último contrajeron matrimonio enlace nuestro muy querido amigo el joven industrial Don José Ferrandiz Baida y la bella señorita Emma Carbonell Santonja.

Apadrinaron esta unión la apreciable señorita Consuelo Ferrandiz hermana del novio y nuestro estimado amigo particular don Ricardo Carbonell padre de la contrayente.

Los recién casados emprendieron seguidamente el viaje de bodas y en su excursión nupcial visitaran Valencia, Barcelona, Zaragoza y Madrid.

Deseamos muy felicidades al joven matrimonio.

Para las atenciones de esta sucursal del Banco de España han sido remitidos desde Madrid millón y medio de pesetas.

Los propietarios de tierras empezau a preocuparse por la falta de agua a los campos.

Durante todo el estío no ha llovido ni una sola gota y ello es causa de que los sembrados se esten agostando.

Veremos que tal se porta de lluvias el entrante mes.

Desde mañana primero de Septiembre podran retirarse de la oficina del Ayuntamiento, las Cédulas personales correspondientes al año actual.

Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá.

# MODELACION IMPRESA

para secretarías de Ayuntamientos,  
y Juzgados Municipales

PAPELERÍA Y LIBRERÍA  
OBJETOS DE ESCRITORIO

Precios económicos

*Camilo Vilaplana Jordá*

Plaza de la Constitución, 4

ALCOY

## TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA P ANA

Un octavo de plana, cinco pesetas por cada diez números de inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Media plana, 40 pesetas. Tres columnas 30 idem  
Dos columnas, 20 id.

En las esquelas tendrán un 25 por 100 de descuento los señores suscriptores.

NOTA. Cada anuncio satisfará 10 centimos de impuesto. (Ley de 1.º Enero 1906.)

# Los intereses creados La Ciudad alegre y confiada

 UN TOMO EN TELA, 2 PESETAS

DE VENTA EN LA IMPRENTA DE

CAMILO VILAPLANA JORDÁ

ALCOY

DINERO... ahorrará

El que se surta de IMPRESOS COMERCIALES o

SELLOS DE CAUCHO

de la acreditada casa de

Manuel Lopez Ortega

(HIJOS)

Encomienda, 20, dup.-Apartado Correos 171

MADRID - Fundada en 1882

Condiciones para ser Corresponsal a quien lo solicite.

CATÁLOGO GRATIS

# ESPACIO

# DISPONIBLE